

dr Fasnächtler 2024

SCHMUDO



Donnstig 08.02.2024 ab 14.30 bis 17.30 Uhr

50 Jahre Chüechlifraue Rynach

Es sind jetzt genau 50 Jahre her, seitdem sich einige Frauen von Zunfbrüdern zusammengetan haben um zum ersten Mal, an der Fasnacht Fasnachtschüechli und Tee den Kindern abzugeben. In den 1960 Jahren bekamen die Kinder, die am Fasnachtsumzügli vom Dorf zur Weiermatthalle mitmachten, Wienerli, Brötli und Tee.

Die Idee, Fasnachtschüechli für die Kinder zu backen, kam den Frauen nicht einfach aus einer Laune heraus. Die Wirtsfrauen in der Gruppe erzählten, wie sie früher selbst korbweise Fasnachtchüechli (Chneublätz) hergestellt haben, um diese ihren Gästen während

den Fasnachtstagen gratis abzugeben. Und dies wollten sie nun für die Kinder gleichen und haben hunderte von Fasnachtschüechli gebacken und den Kindern abgegeben. Diese fanden hohen Anklang. Deshalb mussten immer mehr Zunftfrauen mithelfen, um der steigenden Nachfrage nachzukommen. Heute sind es 17 Chüechlifrauen, die mit grosser Freude und Engagement ca. 8'000 Chüechli während 3 Tagen herstellen.

1992 organisierte die Primarschule den ersten Fasnachtsumzug am „Schmutzige Donschtig“ mit rund 940 Kindern auf der Hauptstrasse. Die Chüechlifrauen und Zunftbrüder verteilten die Chüechli und den Tee.

Am „Schmutzige Donschtig“ vom vergangenen Jahr haben am Schulfasnachtsumzug 1'411 Kinder mit ihren Lehrpersonen teilgenommen und im Anschluss daran sich an den rund 8'000 Fasnachtschüechli und Tee erfreut.

Für diese 8'000 Chüechli wurden 50 kg Mehl, 10 kg Zucker, 3.5 kg Butter, 3.5 Liter Rahm, 330 Eier, 85 Liter Oel, 10 kg Puderzucker, 7.5 dl Kirsch und 500g Salz benötigt.

Auch nach 50 Jahren freuen wir uns wiederum auf die 3 Chüechlitage und auf die Schulfasnacht mit den fröhlichen Kindern.

Für die Chüechlifrauen

Elsbeth-Schneider-Kenel

